



**SCHULE SCHMERIKON**

Februar 2021 · Anita Allenspach, Schulleitung

# NEWSLETTER NR. 3

KINDERGARTEN UND PRIMARSCHULE

## THEMEN

- [Klassenplanung neues Schuljahr](#)
- [Bauliches Schulhaus Sand](#)
- [Tagesstruktur](#)
- [Zeugnisnoten](#)
- [Schulweg](#)
- [Endlich wieder einmal Schnee](#)



## EIN HERZLICHES GRÜEZI

Liebe Eltern

Seit Wochen und Monaten versuchen wir alle, mit der Virussituation zu leben. Einschneidende Massnahmen, aber auch schnell ändernde Weisungen belasten den Alltag. Die Einschränkungen sind Kräfte zehrend.

Im Frühling waren die Personen, die am COVID-19-Virus erkrankt sind, noch nicht so in unmittelbarer Nähe wie jetzt. Viele haben mittlerweile Familienmitglieder, die erkrankt sind, teilweise schwer. Ich hoffe, Sie und Ihre Familien sind nicht betroffen.

Dank der sorgfältig umgesetzten Schutzmassnahmen an unserer Schule, sind bisher nur wenige Lehrpersonen erkrankt oder mussten sich in Quarantäne begeben. Es ist nicht immer einfach, von einem Tag auf den Anderen optimale Stellvertretungen zu finden. Wir sind nicht die einzige Schulgemeinde, die derzeit Stellvertretungen braucht. Deshalb sind nur noch wenige Lehrpersonen frei, die sofort eine Vertretung übernehmen können. Wir geben unser Bestes, damit zumindest die Blockzeiten abgedeckt sind.

Wir sind aber auf Ihre Flexibilität und auf Ihr Verständnis angewiesen und danken Ihnen dafür. Falls Nachmittagslektionen ausfallen und Sie eine Betreuung für Ihr Kind brauchen, rufen Sie mich an. Wir haben eine Lösung!

Herzliche Grüsse

Anita Allenspach

## Schuljahr 2021/22 Klassenplanung

Die Bautätigkeit zieht Familien nach Schmerikon. Die Schülerzahl wächst überdurchschnittlich. Schmerikon war immer schon eine langgezogene Banane, was die Einteilung der Kinder nicht einfach macht. Die Bautätigkeit findet mehrheitlich in der Wohnzone Ost statt. Das bedeutet, dass die Schülerzahl v.a. im Einzugsgebiet des Schulhauses Sand steigt.

### Kindergarten

Der voraussichtlich nur für ein Jahr geplante halbe Kindergarten wird weiterhin voll sein. Wir freuen uns, dass die bestehende Klasse zusammenbleibt und die Kinder bei den gleichen Lehrpersonen das 2. Kindergartenjahr besuchen dürfen.

### 1. Klasse

In den vier Kindergärten haben wir momentan im 2. Kindergartenjahr sehr viele Kinder. Diese kommen im Sommer in die 1. Klasse. Wir brauchen deshalb eine zusätzliche 1. Klasse. Da mehr Familien in der Umgebung des Schulhauses Sand zuziehen und dort Schulraum freigemacht werden kann, wird diese zusätzliche erste Klasse im Schulhaus Sand eröffnet.

Das bedeutet, dass einige Kinder, die jetzt im Kindergarten Zentral sind und in der **Wohnzone Mitte** wohnen, im Schulhaus Sand die neue erste Klasse besuchen und auch in den Folgejahren dort beschult werden. Nach der Einteilung gemäss Zuteilungsreglement (finden Sie auf der Schulwebsite) erhalten alle Eltern im Mai die notwendigen Informationen.

Momentan belegt die Tagesstruktur ein Schulzimmer im Schulhaus Sand. Dieses wird aber für diese zusätzliche Klasse benötigt. Deshalb suchten wir neue Räumlichkeiten für die Tagesstruktur und wurden fündig.

### Tagesstruktur

Die Gemeinde Schmerikon hat die wunderbare Möglichkeit erhalten, das Pfarrhaus gleich beim Schulhaus Zentral aufs neue Schuljahr zu mieten.

Vorbehältlich, dass die Bevölkerung an der Bürgerversammlung diesen Bedarf für die Tagesstruktur bewilligt, werden die Kinder in Zukunft in diesem Haus das Mittagessen einnehmen und betreut. Eine einmalige Chance!

Die Tagesstruktur wird in diesem Zusammenhang erweitert. Sie erhalten zu einem späteren Zeitpunkt nähere Informationen.

### Was ist im Schulhaus Sand noch in Planung?

Geduld ist nicht nur für die Corona Situation gefragt...

Wir warten immer noch auf die Eingangstür beim Schulhaus Sand. Diese wird aus Glas sein. Damit wird der jetzt sehr düstere Eingang freundlicher und heller.



Das Weihnachtsgeschenk wird ein Ostergeschenk!



Das Pfarrhaus – das neue Zuhause der Tagesstruktur

## Zeugnisnoten

### Mathematik

Prüfung 1: Note 4.8

Prüfung 2: Note 5.2

Prüfung 3: Note 4.7

Prüfung 4: Note 3.9

Prüfung 5: Note 5.2

: 5 = 4.76

Zeugnis = Note 5???



Die Notengebung am Ende eines Semesters und besonders, wenn es um den Übertritt in die Oberstufe geht, gibt immer wieder Anlass zu Ärger und Missverständnissen. Meistens bringt Ihr Kind Prüfungen zur Einsicht und Unterschrift nach Hause. Vielleicht gehören Sie zu den Eltern, die feinsäuberlich alle Noten festhalten? Nehmen Sie diese jeweils zum Elterngespräch mit und ärgern sich, wenn die vorgegebene Zeugnisnote nicht dem Durchschnitt dieser Noten entspricht? Haben Sie dann die Erwartung, dass die Lehrperson eine Korrektur vornimmt, weil sie aus Ihrer Sicht etwas falsch macht? Dem ist aber nicht so.

Die Zeugnisnote wird anhand einer **Gesamtbeurteilung** ermittelt. Die Lehrperson hat einen Ermessensspielraum, den sie, laut Amt für Volksschule St. Gallen, nicht nur nutzen kann, sondern muss. Die Zeugnisnote basiert auf vielfältigen Leistungsnachweisen wie z.B. schriftlichen und mündlichen Prüfungen, Produkt- und/oder Prozessbewertungen, Beobachtungen usw.). Diese werden im Laufe einer Zeugnisperiode verglichen, gewichtet und interpretiert.

Suchen Sie das direkte Gespräch mit der Lehrperson Ihres Kindes. Die Lehrperson wird Ihnen aufzeigen, wie sich die entsprechende Note zusammensetzt.

## Schulweg

Es sind in den letzten Wochen und Monaten viele Klagen und Beobachtungen an die Schule getragen worden. Meldungen über Kinder auf dem Schulweg, die Blumentöpfe an Hauseingängen zerstören, Anwohnerinnen und Anwohner beschimpfen, Klingeln und davonrennen, sich nicht an Verkehrsregeln halten und keine Rücksicht auf andere Verkehrsteilnehmende nehmen oder mit dem Kickboard Erwachsene anfahren.

Es ist Ihre und unsere Pflicht, immer wieder Vorbild zu sein und das Gespräch mit den Kindern zu suchen. Für ein respektvolles Miteinander braucht es Sorgfalt für andere und für fremdes Eigentum. Helfen auch Sie mit. Suchen Sie das Gespräch mit Ihrem Kind oder mit Kindern, die sie beobachten, welche sich nicht respektvoll verhalten.

Für den Schulweg sind Sie als Eltern verantwortlich. Wir beobachten v.a. jüngere Kinder, die ohne Helm und ohne sich an Verkehrsregeln halten, mit dem Trottnett o.ä. unterwegs sind. Auch hier sind Sie gefragt. Üben Sie mit Ihrem Kind das korrekte Verhalten auf den Strassen. Ihr Kind wie auch andere Personen sollen sich sicher auf den Strassen bewegen können und unversehrt bleiben.



## Endlich wieder einmal Schnee!

So viel Schnee ist innert kurzer Zeit gefallen. Das gab eine willkommene Ablenkung zum täglichen Thema Corona. Die Kinder haben den Schnee genossen mit Schlitteln auf dem Füdlibob, mit Schneemännern bauen, Schneebällen schiessen oder einfach den Schnee spüren und mit ihm spielen.



### TERMINE

...alles musste leider wegen Corona abgesagt werden. Sehr schade.

**Montag, 15. Februar 2021 (Fasnacht) bleibt schulfrei.**



### WIR BLEIBEN IN VERBINDUNG

Haben Sie Fragen zum schweizerischen Schulsystem oder zum Schulbetrieb, dann melden Sie sich telefonisch, persönlich oder über E-Mail bei mir.

Ich wünsche Ihnen eine fröhliche Zeit und grüsse Sie bis zum nächsten Newsletter ganz herzlich!

Anita Allenspach

[anita.allenspach@schule-schmerikon.ch](mailto:anita.allenspach@schule-schmerikon.ch) · T 055 552 10 10